

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 183

27 de febrero de 2019

Pág. 65

le pido respeto, señor Rivera. Le pido respeto, que sea tolerante, que vea la democracia como algo inclusivo, no excluyente, que considere que la Constitución tiene muchas formas de leerse, y que la que existe, la que usted lee, puede ser perfectamente complementaria a la que hacemos nosotros. Nosotros le vamos a tender la mano a usted y a todos los grupos parlamentarios en beneficio del interés general y en beneficio de España. Si usted quiere poner cordones sanitarios al Partido Socialista Obrero Español ya está diciendo con quién quiere usted aliarse, que es con la ultraderecha. Y como he dicho en mi primera intervención, señor Rivera, con la ultraderecha no se va a ningún lado.

Señor Rivera, le ha respondido la señora Lastra en relación con el compromiso del Gobierno de España con la violencia de género, y simplemente le diré una cuestión: Lecciones de usted y de su grupo parlamentario sobre igualdad de género, ninguna. Usted y el Grupo Parlamentario Popular han vetado y bloqueado parlamentariamente el que aquí no se puede aprobar una ley de igualdad laboral y una ley de lucha contra la brecha salarial. Eso es consecuencia de ustedes (**señalando a los escaños del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso**) y de ustedes, señor Rivera. (**Aplausos**).

Al señor Bustinduy, simplemente quiero decirle que en relación con Venezuela he respondido antes previamente. Le voy a decir una cosa, me preocupa y mucho que tanto usted como yo hemos hecho referencia a una eventual intervención militar en Venezuela, pero que el Partido Popular y Ciudadanos no hayan dicho absolutamente nada. El compromiso del Gobierno de España lo tiene usted. No vamos a apoyar ninguna intervención militar en Venezuela. (**Aplausos**). Eso sí, vamos a apoyar la convocatoria de elecciones cuanto antes en Venezuela. (**El señor Bermúdez de Castro Fernández pronuncia palabras que no se perciben**).

Al señor Tardà simplemente le digo que yo no cuestiono en absoluto su compromiso con la democracia, con las libertades, y con la república, tal y como usted la tiene concebida. La reflexión que le he hecho es que al menos pidan disculpas; que pidan disculpas simplemente a todos aquellos republicanos exiliados que el domingo se vieron insultados por grupos independentistas, señoría. Simplemente, le pido que traslade las disculpas del independentismo catalán, ante algo que me parece que es una injusticia tremenda con la historia y con personas que salieron también de España hace ochenta años como consecuencia de la dictadura franquista.

Por último, quería agradecerle al Grupo Parlamentario Socialista todo el trabajo que han hecho en estos nueve meses. Habéis sido ochenta y cuatro diputados y diputadas los que habéis liderado una acción de Gobierno ejemplar. Gracias a vosotros hemos logrado mejorar la vida de los ciudadanos y de las ciudadanas. Gracias a vosotros hemos logrado recuperar la universalidad de la sanidad pública. Gracias a vosotros hemos recuperado o revertido, mejor dicho, los recortes educativos. Hemos puesto en marcha el Pacto de Estado contra la Violencia de Género. Hemos reconocido el derecho a voto de cien mil personas con discapacidad para las próximas elecciones del 28 de abril. Hemos hecho muchas cosas en beneficio de la mayoría social de nuestro país, y estoy convencido de que a partir del 28 de abril no seremos ochenta y cuatro, sino muchos más para hacer de este país un país mejor. Así que muchas gracias por el trabajo que habéis hecho a lo largo de estos nueve meses. (**Aplausos**).

Y a todos ustedes, señorías, como les he dicho antes a dos diputados que habían anunciado que se retiraban de la vida política, simplemente quiero desearles suerte en lo personal, y aunque tengamos profundas discrepancias y profundas diferencias con algunos de ustedes, tienen todo mi respeto y consideración personal.

Muchas gracias, señora presidenta. (**Prolongados aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Socialista, puestos en pie**).

PREGUNTAS:

- **DEL DIPUTADO DON PABLO CASADO BLANCO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL CONGRESO, QUE FORMULA AL SEÑOR PRESIDENTE DEL GOBIERNO: ¿CUÁLES SON LAS RAZONES POR LAS QUE SU GOBIERNO HA HECHO UN USO PARTIDISTA DE LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO? (Número de expediente 180/000944).**

La señora **PRESIDENTA**: Continuamos, señorías, con las preguntas dirigidas al Gobierno, conforme al orden remitido por el mismo. Comenzamos con la pregunta del diputado don Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario Popular, al señor presidente del Gobierno. Adelante.

El señor **CASADO BLANCO**: Señor Sánchez, le queremos preguntar por el uso partidista que hace de las instituciones del Estado, algo que hemos visto a lo largo de toda la legislatura y que va desde el uso

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 183

27 de febrero de 2019

Pág. 66

que hace del rey en su libro, pasando por el CIS; por Televisión Española, que hizo una retransmisión sobre su libro de ochenta y cuatro minutos, o por el intento de rodillo que ha hecho en el Senado no compareciendo e intentando sortearlo con la Ley de Estabilidad Presupuestaria y aprobar los presupuestos. Por cierto, acaba de salir el informe semestral de la Comisión Europea que echa por tierra todas las mentiras que acaban de decir en cuanto a paro, en cuanto a deuda, en cuanto a déficit y en cuanto a falta de reformas.

Me refiero al uso institucional que ha hecho de la Moncloa a la hora de hacer mítines o reuniones del Partido Socialista allí; del uso que ha hecho del Consejo Nacional de Seguridad Nuclear intentándolo cambiar por la gatera con diputados del Partido Socialista y de Podemos; del uso que ha hecho o que pretende hacer también de la Diputación Permanente. En este sentido, ya le decimos que nosotros legislaremos para que no se pueda aprobar en Diputación Permanente nada que no sea de urgente necesidad y que esté relacionado con un programa electoral, como ustedes pretenden hacer. Me refiero además al uso que hace de la apelación al diálogo. Usted ha sido bloqueador de tres legislaturas: bloqueó la de los seis meses, en la que usted se negó a apoyar mediante su abstención, hasta que le quitó su partido, una investidura a cargo del partido que había recibido la confianza mayoritaria; usted descerrajó la segunda legislatura a los dos años simplemente con mentiras durante la moción de censura, y ahora lo hace en esta porque hemos descubierto los pactos con los independentistas. Por tanto, que el creador del 'no es no' nos venga a dar lecciones de diálogo o de moderación sinceramente es algo que lleva a la risa. Ustedes han intentado instrumentalizar la apelación a la ley y a la Constitución; lo acaba de hacer ahora mismo. Nos dice que por qué pactamos con la ultraderecha y usted pacta con la ultraizquierda o pacta con Torra. Dice que contestemos sobre Venezuela, pero usted no contesta a estas tres preguntas: si va a indultar, si va a volver a permitir aquello del relator de Pedralbes y si va a volver a pactar con los independentistas.

Señor Sánchez, hace una instrumentalización también de las mujeres, y hasta aquí hemos llegado. **(Rumores)**. No vamos a tolerar que siga hablando en nombre de las mujeres ni de lo que cada uno opinemos dentro de la ley. Y en este caso, usted se equivoca, porque lo que dijimos es que estamos contra la violencia de género y contra la violencia doméstica. **(Rumores)**. Incluso cuantificamos las ayudas a niños y ancianos que puedan sufrir violencia doméstica por sus cuidadores o familiares dentro del hogar, como hicimos con el Plan de apoyo a la infancia y a la adolescencia. No vamos a tolerar que calienten el 8 M y la campaña electoral enfrentando a hombres con mujeres, enfrentando a partidos políticos en la peor lacra social que sufre España y en la que todos debemos ir de la mano. **(Aplausos)**.

Así que, señor Sánchez, le deseo no solo suerte, sino lo mejor en su futura vida política fuera de la Moncloa y espero que esta campaña sea de guante blanco y no... **(Aplausos)**.

La señora **PRESIDENTA**: Señor presidente, adelante.

El señor **PRESIDENTE DEL GOBIERNO** (Sánchez Pérez-Castejón): Gracias, señora presidenta.

Que el Partido Popular y su persona, señor Casado, me digan a mí que estamos instrumentalizando las instituciones públicas cuando venimos de un Gobierno que ha utilizado fondos reservados para obstaculizar la investigación judicial relativa a la financiación irregular de la Gürtel en su partido, me parece que está fuera de lugar; me parece que está fuera de la realidad; me parece que ustedes tienen todavía mucho que aprender y asumir sus responsabilidades en la oposición.

Señor Casado, creo que lo que ha ocurrido, por ejemplo, durante estos nueve meses en la Mesa del Congreso, donde lo que han hecho ustedes ha sido valerse de su mayoría, junto con el Grupo Parlamentario Ciudadanos, para vetar muchas de las leyes o bloquear la tramitación de leyes fundamentales para el bienestar social de la ciudadanía, deja muy a las claras quién ha utilizado las instituciones en su beneficio. Usted ha prohibido, incluso, que se pudieran tramitar unos presupuestos con unos objetivos de déficit público y de deuda pública mucho más acordes a la realidad económica y social de nuestro país. Usted lo que ha hecho ha sido precisamente bloquear, como le recordaba, una asociación con cientos de miles de firmas que hace poco estuvo reunida aquí con los distintos grupos parlamentarios. Ha obstaculizado e impedido que se pueda reconocer el derecho a la eutanasia en nuestro país simplemente por un interés espurio o partidista que nada tiene que ver con el interés general, señor Casado.

Más allá de sus mentiras, de sus insultos, que estoy seguro de que los va a seguir profiriendo a lo largo de las próximas semanas de cara a la campaña, simplemente voy a desear algo para el próximo 28 de abril. No sé si seguirá usted o no como líder de la oposición, del Partido Popular, lo que sí espero y

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 183

27 de febrero de 2019

Pág. 67

deseo, y es lo que les voy a pedir a los españoles, es que el próximo 28 de abril la mentira y la crispación dejen la vida política en este país (**rumores**), y eso pasará por su derrota en las elecciones, señor Casado. (**Aplausos.—Rumores**).

La señora **PRESIDENTA**: ¡Vaya paciencia!

— **DEL DIPUTADO DON GABRIEL RUFÍAN ROMERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE ESQUERRA REPUBLICANA, QUE FORMULA AL SEÑOR PRESIDENTE DEL GOBIERNO: ¿ESTÁ ORGULLOSO EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE LA LABOR REALIZADA POR SU EJECUTIVO? (Número de expediente 180/000937).**

La señora **PRESIDENTA**: Pregunta del diputado don Gabriel Rufián Romero, del Grupo Parlamentario de Esquerra Republicana, también al presidente del Gobierno.

El señor **RUFÍAN ROMERO**: Muchas gracias, presidenta.

Señor Sánchez, señor presidente, la pregunta es muy sencilla, muy corta: ¿Se siente usted orgulloso de la gestión de su Gobierno durante los últimos meses?

Muchas gracias.

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias.

Señor presidente.

El señor **PRESIDENTE DEL GOBIERNO** (Sánchez Pérez-Castejón): La respuesta es tan sencilla como corta: Sí. (**Risas.—Aplausos**).

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias.

Señor Rufián, adelante.

El señor **RUFÍAN ROMERO**: Está bien. Le agradezco la brevedad y la sinceridad.

No sé qué decirle, señor Sánchez, básicamente porque usted comenzó de manera —lo he dicho públicamente— muy hermosa recibiendo al *Aquarius* en Valencia y ha acabado secuestrando al *Open Arms* en Barcelona. Usted comenzó de manera muy hermosa aglutinando a 180 de todos nosotros para echar de Moncloa a Rajoy y a todo lo que representaba, y ha acabado pactando con el PP que Rajoy, Florentino Pérez y Cosidó no comparezcan en la Comisión de investigación de la financiación ilegal del Partido Popular. Así que me extraña que se sienta orgulloso. Yo entiendo, porque le vi en aquella entrevista con Évole, que usted comenzó muy bien y creo, honestamente, que no ha acabado tan bien.

Nosotros le votamos la moción de censura gratis, gratis. (**Un señor diputado: ¡Bueno! ¡Bueno!**). Calma. Le votamos un techo de gasto gratis, aun sabiendo que esta gente en el Senado con su mayoría absoluta se lo iba a cargar; le hemos votado veintisiete reales decretos, y ustedes todavía nos echan a la cabeza unos supuestos presupuestos que son las tablas de Moisés, unos presupuestos que les meten más dinero al Valle de los Caídos, a la monarquía y a defensa. Simplemente la pregunta que le hago, señor Sánchez, es qué PSOE va a ser la próxima legislatura, si quiere gobernar o no quiere gobernar de manera valiente si así puede hacerlo. Qué PSOE quiere ser: el de Tapias y Lastra o el de Borrell y Lambán. Nosotros lo tenemos muy claro: seremos la Esquerra Republicana de Macià, de Companys, de Junqueras y de Tardà, con el que he tenido el enorme honor de compartir tres años en esta Cámara. Nosotros seremos un dique, una muralla frente al fascismo. La pregunta es: ¿Qué será usted?

Muchas gracias. (**Aplausos**).

La señora **PRESIDENTA**: Señor presidente, adelante.

El señor **PRESIDENTE DEL GOBIERNO** (Sánchez Pérez-Castejón): Señor Rufián, lógicamente quiero decirle, lo primero de todo, que me siento muy orgulloso de la labor que hemos hecho como Gobierno durante estos nueve meses. Si uno mira todas y cada una de las cosas que se han hecho por parte de los departamentos, vemos que está, por ejemplo, la recuperación de la universalidad de la sanidad pública; está, por ejemplo, la creación de la autoridad macroprudencial, que es importante para evitar futuras crisis financieras; está, por ejemplo, la aprobación del Plan de energía y clima o la supresión del impuesto al sol. Esta, por ejemplo, la defensa que se ha hecho del sector primario. Está, por ejemplo, la creación del plan de lucha contra la precariedad laboral y por el empleo digno. Está la reversión de los